

**PERAN MAJELIS TAREKAT NAQSYABANDIYAH  
DALAM PEMBINAAN AKHLAK BAGI JAMA'AH  
(STUDI LIVING QUR'AN DESA KAJEN  
KABUPATEN PATI)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir**

**Oleh**

**AMILATUN SHOLEHAH**

**NIM: 1830110063**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembal Rejo Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telepon (0291) 432677 Faks 44613

ail : ushuluddin@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama : Amilaton Sholehah**  
**NIM : 1830110063**  
**Fakultas : Ushuluddin**  
**Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir**  
**Judul : Peran Majelis Tarekat Naqsyabandiyah Dalam  
Pembinaan Akhlak Bagi Jama'ah (Studi Living  
Al-Qur'an Desa Kajen Kabupaten Pati)**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **07 Oktober 2021** sampai dengan **12 Agustus 2022**, dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 12 Agustus 2022  
Dosen Pembimbing

**Dr. Muhammad Nuruddin, M.A.g**  
**NIP. 19700929 199903 1 001**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan CongeNgeMbalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email : [jur.ushuluddin@gmail.com](mailto:jur.ushuluddin@gmail.com) Webiste : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i :

**Nama/NIM** : Amilatun Sholehah/1830110063

**Fakultas/Prodi** : Ushuluddin/ Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

**Judul** : Peran Majelis Tarekat Naqsyabandiyah  
Dalam Pembinaan Akhlak Bagi Jama'ah  
(Studi Living Qur'an Desa Kajen  
Kabupaten Pati)

Telah diujikan pada 24 Agustus 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Zumrodi, M.Ag.</u> 196206081993031001 Penguji I	29/08/2022	
<u>Muhammad Misbah, Lc., M.Hum.</u> 198604072015031004 Penguji II	26/08/2022	
<u>Rinova Cahyandari, M.Psi</u> 198811012019032012 Sekretaris Sidang	29/08/2022	
<u>Dr. Muhammad Nuruddin, M. A.g</u> 197009291999031001 Dosen Pembimbing	29/08/2022	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc.,M.S.L</u> 1978A22520091 21001 Dekan Fakultas Ushuluddin	29/08/2022	

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Amilaton Sholehah, NIM. 1830110063** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 12 Agustus 2022  
Yang Menyatakan



Amilaton Sholehah  
**NIM. 1830110063**

## MOTTO

أَدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحُكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجَادِلْهُمْ بِالَّتِي هِيَ أَحْسَنُ إِنَّ رَبَّكَ  
هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ

Artinya; “Serulah manusia kepada jalan Tuhan-mu dengan dan pengajaran yang baik, dan hendaklah dengan mereka dengan cara yang baik. Sesungguhnya Tuhanmu, Dialah yang lebih mengetahui siapa yang tersesat dari jalannya dan dialah yang lebih mengetahui siapa yang mendapat petunjuk.”<sup>1</sup> QS An-Nahl 16;125



---

<sup>1</sup> Departemen Agama RI, *Al-Qur'an Dan Terjemahnya Special for Woman* (Bandung: PT. SYGMA Examedia Arkanleema, 2009). 282.

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Tuhanku Allah SWT yang senantiasa memberikan keberkahan di kehidupan yang hanya sementara ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada Rasulullah serta keluarga dan para sahabatnya , dengan pebuah perjuangan dan air mata kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang-orang yang penuh arti dalam hidupku.

1. Terima kasih kepada kedua orang tuaku Bapak H. Ali Mas Kurdi almarhum dan Ibu HJ. Siti May Saroh tersayang yang telah merawatku, mendidiku dengan penuh kesabran, keikhlasan, yang tak henti-hentinya memberikan dukungan baik moral maupun materi, terimakasih atas doa yang selalu kalian panjatkan hingga bisa menguatkan hati dan telah menghujani kasih sayang yang tiada henti selama ini. Semoga engkau selalu senantiasa dalam lindungan-Nya.
2. Terimakasih kepada kakak dan kakak ipar serta adik saya. Nurul Hidayah, Titik Nur Jannah, Nur Sholihah, Zen, Witono yang selalu mendukung mendoakan dan menyemangati dikala merasa lelah.
3. Terimakasih kepada KH. Rochmat Noor dan Gus Achmad Ato'illah atas semua ilmu, waktu, dan tenaga yang telah beliau luangkan untuk saya, serta arahnya hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik
4. Terimakasih untuk sahabat seperjuangan Febri Nur Intan Sari, Sholikhatul Akhmadiyah, Muhammad Afif Lutfi, yang telah menemani dari perkuliahan awal sampai perkuliahan yang akhir dan saling menyemangati, semoga persahabatan ini until jannah.
5. Terimakasih untuk teman-teman seperjuangan dosbing dan kawan-kawan lainnya yang selalu menyemangati, Semoga kebaikan selalu bersama kalian dan kalian selalu dalam lindungannya
6. Terimakasih kepada temen –temen kelas ‘‘IQT B’’ tahun 2018 yang telah berjuang bersama perkuliahan. Hanya doa yang dapat aku panjatkan , semoga perhatian dan dorongan kalian semua mendapat pahala yang berlimpah ganda.
7. Sera Almamater, Fakultas Ushuluddin, Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Institut Agama Islam IAIN Kudus tercinta.
8. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu menyelesaikan skripsi ini. Semoga bantuan, semangat, dan motivasi yang engkau berikan kepadaku akan mendapat balasan yang tiada henti oleh sang maha kaya, Allah Subhanahu wa Ta'ala.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	هـ	H/h	Madd	
خ	KH/kh	عَ	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A'/'a'	ءawal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	Abb	فَلَکِي	Falak y
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالِي	'alami y
'Ain/ Hamzah di Belakang		'Ain/ Hamzah di-waqf		ال		Vocal Rangkap	
قَرَأَ	Qara'a	الْقُرْءُ	Al-furū'	الْقَمْرُ	Al-qamar	عَبْرِي	Gairī
قَرَأَ	Qara'a	الْقَضَاءُ	Al-qadā	السَّمْسُ	Al-syams	سَتِي	Syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā'ah		

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq hidayah, serta inayah, sehingga atas iringan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Shalawat dan salam mudah-mudahan tetap terlimpahkan kepada baginda Rasulullah SAW, para keluarga, sahabat dan pengikutnya yang telah membawa kita dari kegelapan dan kebodohan menuju alam yang terang yaitu Dinul Islam.

Penulisan skripsi yang berjudul **”Peran Majelis Tarekat Naqsyabandiyah Dalam Pembinaan Akhlak Bagi Jama’ah” Studi Living Qur’an Di Desa Kajen Kabupaten Pati** dimaksudkan untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan tugas akhir perkuliahan yang telah dicanangkan oleh IAIN Kudus yang dijadikan pertanggung jawaban peneliti sebagai mahasiswa Fakultas Ushuluddin Prodi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir IAIN Kudus. Selain itu juga sebagai salah satu persyaratan guna memperoleh gelar strata Satu [ S.I] di IAIN Kudus.

Penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan penulis skripsi ini, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M. Ag, selaku Rektor IAIN Kudus
2. Dr. H. Masrukhin, S. Ag, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus
3. Dr. Muhammad Nuruddin, M. Ag, selaku dosen pembimbing yang telah bersedoa meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini
4. Anisa Listiana, M. Ag, selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan pascasarjana IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Guru Muryid Desa Kajen yang telah memberikan izin penelitian di Desa Kajen dan bersedia menjadi narasumber bagi penelitian skripsi ini, dan para jama’ah yang telah memberikan bantuan dan bersedia menjadi narasumber bagi penelitian skripsi ini.
7. Ayah dan Ibuku tercinta yang senantiasa mendoakan anaknya di setiap waktu agar mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini



8. Semua teman-temanku kelas IQT angkatan 2018 yang selaku berjuang bersama dari awal sampai akhir masa kuliah.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih terdapat banyak kekurangan karena keterbatasan ilmu yang penulis ketahui. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua. Aamiin.

Kudus, 10 Agustus 2022

Penulis,



**AMILATUN SHOLEHAH**

**NIM: 1830110063**